
PRO BIRSFELDEN CVP 
 

 

 

 

Gemeinderat Birsfelden 

Hardstrasse 21 

4127 Birsfelden 

 

 

Birsfelden,  11. Juni 2015 

 

 
Vernehmlassung Schlussbericht STEK 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Wir bedanken uns für die Möglichkeit an der Vernehmlassung zum Schlussbericht STEK  

teilzunehmen. 

 

Pro Birsfelden CVP unterstützt grundsätzlich die beschriebenen Massnahmen des Schluss-

berichts im Rahmen des Stadtentwicklungskonzepts.  

 

Bemerkungen: 

 

Die zum Teil seit Jahren anstehenden Ausbau- und Sanierungsbegehren in Birsfelden, wie 

zum Beispiel die gemeindeeigenen und darum prioritär direkter nutzbar zu machenden  „of-

fenen“ Bereiche  in der Zentrumszone und davon abhängig, der Bereich um die bisherige 

Gemeindeverwaltung mit der seit Jahrzehnten völlig unternutzten Gemeinde-Liegenschaft 

ohne Mieterträge (neben der Gemeindeverwaltung gelegen), warten endlich auf Umsetzung. 

 
Zeitlich erstrangig zu realisieren:  der Zentrumsbereich bis zu den Schulanlagen Kirch-

matt, dann wohl Unterbringung resp. Verschiebung der Gemeindeverwaltung dorthin und 

zweitrangig dann eine Gesamtüberbauung der bisherigen Gemeindeverwaltung mit Um-

schwung. 

 

 
Weil Etappierungen nötig resp. sinnvoll sind, ist es wichtig, dass bald erste Umsetzungs-

/Teilrealisierungsschritte sichtbar werden.  Auch wenn ein bz-Journalist kürzlich in einem 

Beitrag zu STEK schrieb: „… es fehlt der grosser Wurf“, so ist nach unseren demokratischen 

Abläufen gar nichts Anderes als ein behutsames Vorgehen möglich – natürlich auch mit 

Rücksicht auf unsere begrenzten ökonomischen und personellen Ressourcen.  

 

Wenn wir für unsere Gemeinde aber nicht weiter an Substanz verlieren  resp. im Stillstand 

verharren wollen, so ist ein Aufbruch mit STEK-Massnahmen dringend nötig.  

 

 

Abschliessend stellt die CVP fest, dass im Schlussbericht das Entwicklungsgebiet Hafenre-

gion Birsfelden nur sehr kurz Erwähnung findet (Ziff. 3.1.6 Wirtschaftsfläche, Ziff. 6.2.6 Ha-

fenareal). Aufgrund der immer wieder aufkeimenden öffentlichen Diskussion, würde hier eine 

ausführlichere Auslegeordnung aus unserer Sicht Sinn machen. 
 



Pro Birsfelden CVP erwartet mit Spannung die weiteren Schritte in der Stadtentwicklung und 

wird diese aufmerksam verfolgen. 

 

 

Mit freundlichen Grüssen 

 

gez. Vorstand Pro Birsfelden CVP 

 


